

# *Cuba ratifie le modèle de développement socialiste*

---



**Photo: Prensa Latina**

La Havane, 18 avril (RHC) Cuba a ratifié ce dimanche l'engagement de construire une société socialiste avec la vision d'une nation souveraine, indépendante, démocratique, prospère et durable.

Cela est confirmé par une résolution approuvée lors du 8e Congrès du Parti Communiste qui a actualisé la conceptualisation du modèle économique et social cubain de développement socialiste.

Cette mise à jour a été proposée par une commission de délégués dirigée par le Premier ministre, Manuel Marrero, qui a souligné la cohérence d'un tel objectif avec les fondements de la nouvelle

Constitution de la nation caribéenne.

Parmi les principes fondamentaux du modèle cubain, l'être humain ressort comme le principal objectif et sujet protagoniste.

De même, la propriété socialiste de l'ensemble de la population sur les moyens de production fondamentaux constitue la principale forme du système socio-économique.

Pourtant, elle reconnaît et appelle à la diversification des différentes formes de propriété et de gestion qui sont adéquatement liées entre elles.

Le document appelle à l'amélioration du système de direction planifiée du développement économique et social et de l'État en tant que recteur, coordinateur et régulateur de tous les acteurs.

Elle met l'accent sur la décentralisation des pouvoirs aux niveaux territoriaux, en insistant sur la municipalité comme instance fondamentale.

Elle souligne le rôle de l'innovation scientifique et technologique pour le développement économique et social du pays.

Elle souligne que «l'État socialiste de droit et de justice sociale est le garant de l'égalité des devoirs et des droits, qui garantit que personne n'est laissé sans protection».

La résolution réaffirme le rôle de premier plan du PCC «unique, martinien, fideliste, marxiste et léniniste, comme l'avant-garde organisée de la nation cubaine».

Elle considère que le PCC est l'expression de l'unité des Cubains autour de la direction de la Révolution.

Le relèvement du niveau et de la qualité de vie est un objectif prioritaire permanent, qui met l'accent sur la sécurité alimentaire et énergétique, l'éducation et la santé, entre autres, indique le document d'orientation.

Lors de sa session de ce matin, le congrès a approuvé une résolution sur les orientations de la politique économique et sociale du Parti et de la Révolution.

Cette commission a adopté 201 lignes directrices sur les principales orientations de travail jusqu'en 2026 pour canaliser les priorités de l'économie et la transformation du modèle de développement cubain.

Source: Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/254509-cuba-ratifie-le-modele-de-developpement-socialiste>



**Radio Habana Cuba**